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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 21/2024 2 

(Plenária Híbrida) 3 

Aos vinte três dias do mês de julho de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município 5 

de Porto Alegre, híbrida, via Google Meet e nas dependências da Secretaria Municipal 6 

de Desenvolvimento Social  SMDS, sob a Presidência de ELISIANE 7 

ALBUQUERQUE e  FÁTIMA GICELE ANFLOR ALVES, com a presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 9 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 10 

Pró-Saúde  IPS; Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina 11 

Providência  Centro da Educação; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 12 

Sul; Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS; Anelise Crippa Silva, União 13 

Brasileira de Educação e Assistência  UBEA; Lúcia Helena Bastos Maschke, 14 

Associação dos Ferroviários Sul Rio-grandense  AFSR; Leci Matos, Associação 15 

Comunitária do Campo da Tuca  ACCAT; e Kátia Fabiane Nunes Machado, 16 

Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana.  17 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 18 

Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso; Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 19 

Municipal da Fazenda  SMF; Pedro Paulo de Melo, Secretaria Municipal de 20 

Esporte, Lazer e Juventude  Smelj; Wilson Abascal Pastorini e Denise, Secretaria 21 

Municipal de Governança Local  SMGOV. 22 

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: 23 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc; e Clésia 24 

Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  SMS.    25 

DEMAIS PRESENTES: 26 

Rochele Scott Marinho Neves, Jennifer, Wesley e Rosana, SMDS  Secretaria 27 

Municipal de Desenvolvimento Social; Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e 28 

Patrícia Costa, Taquígrafa  TG Taquigrafia.  29 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 30 

- ABERTURA: 31 

- APROVAÇÃO DE ATA E PAUTA; 32 
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Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, boa tarde a todos. Sejam bem-33 

vindos à reunião do conselho pleno do COMUI 21, do dia 23 de julho de 2024. Hoje, 34 

nós temos uma ata para aprovação. Então, quem é favorável à aprovação da ata? Leram? 35 

É a Ata 06. Seis, aprovação. Uma abstenção, Lúcia? Seis aprovações e uma abstenção. 36 

Vocês são de acordo? Então, nós APROVADA A ATA 06 DE 2024. Agora, então, nós 37 

vamos aprovar a pauta. Tem as câmaras, temos a prestação de contas que é na pauta 38 

principal. E antes ainda, nós vamos ter a configuração das câmaras e o apontamento 39 

para conhecimento do TCE. Alguém tem uma inclusão de pauta? Posso colocar em 40 

votação? Quem é favorável, então, por favor? PAUTA APROVADA. Então, vamos 41 

começar, vamos passar agora para a Câmara de Registros. 42 

- COMISSÃO DE REGISTROS: 43 

(Relato da Comissão de Registros): Eu quero passar da inteligência artificial aqui. 44 

Eles não têm, da documentação exigida, eles não têm a Certidão Geral de Débito 45 

Relativo a Tributos Estaduais. E o alvará de saúde. INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL, 46 

21.0.000102136-0. Em 19/06/24, reuniram-se conselheiros e os representantes da ONG 47 

NoHarm, de modo virtual, para esclarecimento sobre o sistema de dados e alerta de 48 

prescrição e os resultados esperados na atenção aos idosos. A ONG NoHarm existe há 49 

três anos, atuando em 16 estados do Brasil. Em Porto Alegre, está no Hospital de 50 

Clínicas, Santa Casa e Puc. A entidade tem como propósito a melhoria do sistema de 51 

saúde no Brasil, através da tecnologia. Com foco no aumento da segurança do paciente 52 

e a eficiência hospitalar. O trabalho deles é SUS, sua atuação se dá em três frentes: 53 

desenvolvimento de sistemas inteligentes para a segurança do paciente em ambientes 54 

hospitalares, ensino, capacidade de profissionais da saúde na prevenção de risco ao 55 

paciente e pesquisa, publicação de estudos sobre o ensino. Atende indiretamente 56 

pacientes de zero a 100 anos, incluindo a avaliação de prescrições de medicamentos 57 

potencialmente perigosos para idosos. Através da emissão de alerta em situações de 58 

alergia, interações medicamentosas, duplicidades, reações adversas ou dosagens 59 

elevadas. Os alertas são avaliados pelo farmacêutico que transfere ao médico para 60 

correções. Tem o objetivo de manter a segurança do paciente dentro do ambiente 61 

hospitalar, já que grande parte dos pacientes idosos apresentam polifarmácia, que é as 62 

medicações que já possuem, mais as que ingerem enquanto estão hospitalizados, tendo 63 

maior risco de lesões hepáticas ou renais. Conforme relatado pela equipe, o projeto 64 

ainda não foi apresentado à Sociedade Brasileira de Geriatria e Gerontologia, Sociedade 65 



PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL  SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO  COMUI 
 

3 
 

Brasileira de Farmácia Clínica e Sociedade Brasileira de Farmácia Hospitalar. 66 

Considerando que, segundo a Resolução 060 de 2017, o artigo segundo do COMUI, 67 

poderão obter registro no COMUI entidades não governamentais ou comunitárias com 68 

atendimento direto ou indireto que contemple em seu estatuto a promoção e a defesa dos 69 

direitos dos idosos, com atuação no Município de Porto Alegre, com funcionamento 70 

efetivo de, no mínimo, dois anos. Reforçamos a manifestação anterior deste conselho, 71 

que qualquer ação ou pesquisa necessita comprovar a sua efetividade e segurança para 72 

ser implementada nos diferentes serviços de saúde e é importante que isso seja 73 

apresentado de forma documental ao conselho, sendo necessário que algumas questões 74 

devem ser comprovadas, como, por exemplo, adesão dos profissionais prescritores às 75 

intervenções, o impacto positivo na área financeira da instituição e na saúde dos idosos. 76 

Assim como é de suma importância que seja claro os impactos à pessoa idosa do 77 

município de Porto Alegre e que deve contemplar em seu estatuto a promoção e a defesa 78 

dos direitos dos idosos, como se destina a atendimento em foco nesses, neste conselho. 79 

Desta forma, em consonância com a avaliação desta câmara de registro, considera-se o 80 

parecer desfavorável, devido ao sistema de dados não atender especificamente a 81 

população idosa, não tendo comprovação de resultados. Elisiane Albuquerque, Asilo 82 

Padre Cacique: OK. Obrigada. Então, hoje, nós vamos votar o indeferimento, o 83 

relatório da Câmara de Registros, da instituição Inteligência Artificial, por no seu 84 

estatuto não ter o objetivo idoso. (Relato da Comissão de Registros): É, não é só o 85 

idoso, não é direto também. Eles não têm alvará de saúde. Então, este conselho hoje 86 

decide indeferir a solicitação de registro da instituição Inteligência Artificial. Elisiane 87 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Vamos colocar em votação. Quem é favorável ao 88 

indeferimento da instituição, de registro da instituição Inteligência Artificial podem se 89 

manifestar? Quantos lá? Consegue ver? Aqui nós temos sete pelo indeferimento aqui. E 90 

lá, todos? Todos. Então, por 12 votos. Alguém é contrário? Alguma abstenção? 91 

Ninguém. Então, por 12 votos, o Conselho Municipal do Idoso de Porto Alegre 92 

INDEFERE A SOLICITAÇÃO DE REGISTRO DA INSTITUIÇÃO Inteligência 93 

Artificial. Próxima agora. (Relato da Comissão de Registros): É o RESIDENCIAL 94 

DALILA, SEI 23.0.000140430-0. No dia 13 de julho de 2024, aproximadamente às 95 

11:45, a Câmara de Registro, na figura das conselheiras, realizam a visita no 96 

Residencial Dalila, objetivando o cadastro da entidade com fins lucrativos no Conselho 97 

Municipal do Idoso. As conselheiras foram recebidas pelo funcionário de serviços 98 
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gerais que acompanhava os idosos, senhor Marcelo. No momento da visita, o mesmo 99 

contatou a proprietária que não estava no local, nos apresentou inicialmente o espaço até 100 

a chegada da responsável. Na fachada do local, em seu pátio, havia diversos materiais 101 

de construção, demonstrando possível reforma no local e havia um cachorro de porte 102 

pequeno que estava no residencial. O espaço, possuindo a capacidade total de 103 

atendimento para 17 pessoas idosas, atende atualmente 12 idosos, todos grau um. Ao 104 

acessar o espaço, havia uma sala de estar com uma TV bem espaçosa. Ali encontravam-105 

se algumas pessoas idosas assistindo TV, enquanto, enquanto outros já estavam à mesa 106 

almoçando. Neste momento, neste momento inicial, o profissional de serviços gerais era 107 

o único representante na casa. Nos apresentou os cômodos da casa que possui dois 108 

andares, sendo no segundo andar alguns dormitórios e um banheiro. Há uma escada que 109 

dá acesso. A senhora Giovana, ao ser comunicada sobre a visita, chegou em poucos 110 

minutos, explicando que estava na frente do residencial, na casa de sua sogra, visto que 111 

seu filho encontrava-se doente. Nos apresentou detalhadamente os espaços. Na sala de 112 

convivência, à entrada, havia uma mesa e armários aéreos, onde ficam armazenadas as 113 

medicações. Havia um notebook e um sistema automatizado de gestão e saúde, Gera 114 

Fácil, para os prontuários digitais individuais, assim como as evoluções e controle das 115 

medicações que são realizadas online. As, as medicações estavam guardadas em sacos 116 

plásticos, nomeado, nomeando o nome de cada atendido. A proprietária apresentou as 117 

informações de forma desfasada, demonstrando um conhecimento da atividade e 118 

processos do residencial. O residencial possui convênio particular com o PS, PS 119 

assistencial, que é uma ambulância e são acompanhados pela Ubrese Calabria, na figura 120 

da doutora Elizabete, que atende os idosos. A doutora Milene, que acompanha 121 

mensalmente, também atende eles. Assim como são atendidos em loco, como prevê a 122 

lei. São ofertadas seis refeições diárias e ocorrem as avaliações nutricionais individuais 123 

uma vez ao mês, assim como a pesagem. O cardápio é fixado e ocorrem possíveis, 124 

possíveis alterações quando, quando há algum imprevisto, como mencionou a 125 

proprietária, mas sempre estimando pelo seu cumprimento. As instalações estavam 126 

visivelmente em processo de construção e adequação física, visto que após visita do 127 

Ministério Público se exigiu a instalação de um elevador para conexão entre o térreo e o 128 

segundo andar. Nos dormitórios, os armários de roupas estão organizados com as roupas 129 

bem dobradas. O espaço possui seis dormitórios e dois dormitórios no térreo, contando 130 

com dois banheiros, sendo um em cada andar. Possuem barras de apoio, realizam 131 
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algumas atividades de lazer com os idosos, como jogos de carta e desenho, além de, 132 

além da TV na sala central e também nos quartos, um quarto possuía uma TV, um 133 

quarto possuía TV, porque a proprietária disse que às vezes elas querem ver a novela e 134 

eles o jogo. Então tinha uma TV. No quadro atual de recursos humanos, contam com 135 

uma médica, uma enfermeira, uma técnica de enfermagem, uma nutricionista, um 136 

serviços gerais e dois cuidadores. A senhora Giovana, que gerencia o espaço, também 137 

cozinha. O valor cobrado para cada idoso é de um salário mínimo. Os idosos 138 

apresentavam bons cuidados, o ambiente não apresentava mau cheiro, os armários da 139 

cozinha estavam desorganizados, mas todo o ambiente aparentava estar em obra, o que 140 

ficou bem claro desde o momento inicial da visita. Registramos que a senhora Giovana 141 

relatou dificuldade no preenchimento do portfólio, embora tenha sido possível 142 

identificar as atividades realizadas. Os documentos estão em conformidade como 143 

solicitado pela resolução do cadastro neste conselho. Cabe salientar que ainda não 144 

possui o alvará de saúde, tendo sido informado no processo o número seis e o protocolo 145 

da solicitação ao órgão. A câmara encaminhou a solicitação à secretaria da, à secretaria, 146 

da orientação ao residencial, de forma que seja realizada a atuação em envio de contrato 147 

social com o novo endereço, conforme o alvará de localização, documento que foi 148 

apresentado. Desta forma, mediante o parecer exposto, considerando os pontos 149 

mencionados por esta câmara de registro, parecer é favorável. Elisiane Albuquerque, 150 

Asilo Padre Cacique: A câmara é favorável, conforme a sua visita. Então, vamos 151 

colocar em votação o cadastro (ILPI 224). Quem é favorável, por favor, se manifestar. 152 

Sete votos aqui. Todos aí? Alguém se abstém? Alguém contrário? Uma abstenção. 153 

Então, 02 abstenções e 11 votos favorável para o Cadastro 224 do Residencial Dalila. 154 

APROVADO. Próximo? Vamos passar agora para a Câmara de Projetos. 155 

- CÂMARA DE PROJETOS: 156 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Temos 157 

dois. Eu vou ler um e a Ane lê o outro. Processo 23.0.00007239-8, UBEA, UNIÃO 158 

BRASILEIRA DE EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA, Projeto Inclusão Digital, 159 

Cidadania e Promoção da Saúde Cerebral da Pessoa Idosa. O valor desse projeto 160 

1.488.136,19. Da análise, trata-se de projeto aprovado na Resolução 095 de 2022, Carta 161 

de Captação 012 de 2022. O projeto tem como escopo realizar atividades em grupos, 162 

buscando promover a inclusão digital e promoção de saúde cerebral, com estímulo 163 

cognitivo, manutenção das funções de memória, atenção, concentração, habilidades viso 164 
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percepto construtivas e sensitivas, a fim de minimizar os efeitos do envelhecimento. O 165 

público alvo são os idosos das, das vilas Nossa Senhora de Fátima e São Judas Tadeu, 166 

ambas de Porto Alegre, atendimento de 80 idosos. Entre as ações, acompanhar a saúde 167 

cerebral do idoso com exames, ampliar a reserva cognitiva. Enfim, os detalhes constam 168 

no processo onde houve a aprovação do referido projeto. Retorna ao processo, onde a 169 

OSC solicita o resgate do valor arrecadado, no intuito, no intuito de formalização do 170 

termo de fomento, com os questionamentos da UAF/SMDS, despacho 29363266, que 171 

entende que o projeto enquadra-se em pesquisa e sugere nova avaliação do conselho, em 172 

relação ao valor investido no equipamento necessário à execução do projeto. Também 173 

como no questionamento da EOF/UAF/SMDS, despacho 28471828, que pergunta do 174 

interesse público na realização da parceria. Primeiramente, entendemos que o conselho 175 

não é técnico no sentido de entender o que se aplica ou não para que seja executado o 176 

projeto proposto. O conselho se atém ao propósito entre o projeto proposto e a política 177 

de atendimento ao idoso. Destacamos que não localizamos na Lei 13.019 de 2014 e no 178 

Decreto 19.775 de 2017, impedimento de valores sobre o projeto a ser executado, como 179 

sugeriu a EOF/UAF/SMDS. O Decreto de 19775/2017, em seu artigo 34, ele diz: fica 180 

permitida a aquisição de equipamentos e materiais permanentes essenciais à concepção 181 

do projeto e a contratação de serviços para adequação de espaço físico, desde que 182 

necessário a instalação do referido equipamentos e materiais. Importante informar que o 183 

firmamento do termo implicará também em todas as etapas de controladoria, 184 

fiscalização, prestação de contas. Quanto ao valor investido no equipamento, ele faz 185 

conexão com o projeto proposto e aprovado anteriormente pelo próprio conselho. Então, 186 

no parecer, a Câmara opina pela manutenção do projeto nos termos encaminhados pela 187 

OSC. Havendo dúvidas por parte da SMDS, assim, a Câmara opina pela manutenção do 188 

projeto nos termos encaminhados pela OSC e enviamos ao Pleno do Conselho 189 

Municipal do Idoso. Aqui, resumidamente, para vocês entenderem o parecer, a UBEA 190 

encaminhou o projeto, foi aprovado. É um projeto que tem que comprar um 191 

equipamento para que se faça toda a logística do projeto. Então, ele tem fundamento 192 

com a política do idoso. E aí nos foi questionado para que se revisse se a gente 193 

realmente vai autorizar. E a comissão de projetos entende que sim, que ele tem que ser 194 

realizado. É uma necessidade para a questão da política e ele conversa com a política do 195 

idoso. Por isso que a gente submete de novo ao Pleno porque veio esse questionamento. 196 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Alguma dúvida? Alguém tem algum 197 
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questionamento? Vamos colocar em votação, então, se concordam com a análise da 198 

Câmara de Projetos. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 199 

Fazenda  SMF: Pela manutenção do que já foi aprovado. Elisiane Albuquerque, 200 

Asilo Padre Cacique: É, na verdade, se já foi aprovado pelo Conselho, nem teria que 201 

ter retornado. Mas a gente vai conversar. Então, já é um projeto aprovado. Sônia? A 202 

Sônia caiu? Nós não estamos escutando mais ela. Fátima Gicele Anflor Alves, 203 

Instituto Pró-Saúde  IPS: Nós caímos. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 204 

Cacique: Então, vamos votar, eles voltaram. Temos que aprovar o parecer. Então, quem 205 

é favorável ao parecer da Câmara de Análise de Projetos do projeto da OSC UBEA? 206 

Alguém é contra? Abstenções? APROVADO O PARECER. O próximo. Anelise 207 

Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Então, relato do 208 

processo 24.0.000067976-0. Entidade BANCO DE ALIMENTOS. Projeto Passos da 209 

Longevidade, 5ª edição. Valor R$ 1.675.355,29 com retenção de 5%.  Da análise: a OSC  210 

apresenta projeto de captação de recursos via Fundo do Idoso com foco na promoção da 211 

saúde e qualidade de vida do idoso, amenizando a institucionalização, hospitalização e 212 

mortalidade dos idosos. Público estimado de atendimento: 300 idosos no Município de 213 

Porto Alegre. O projeto será desenvolvido em OSCs que atendem a população idosa no 214 

município através de avaliações nutricionais e atividades que tragam a promoção de 215 

saúde do idoso. A Câmara de Projetos solicitou em reunião com a entidade, no dia 25 de 216 

junho de 2024, a adequação da escrita do projeto nos itens: metodologia, da maneira que 217 

a OSC fundamentasse com a aquisição do veículo, pois em sua escrita não havia sido 218 

possível entender a importância da aquisição do veículo Spin para o deslocamento da 219 

equipe e outros aspectos relevantes. Inserção com o número de OSCs contempladas, 220 

atendidas, informando a transição citada na reunião, assim como respaldar quanto ao 221 

pagamento das despesas de seguro e manutenção de veículos com o uso de recursos do 222 

projeto. Após a reunião, a OSC reapresenta o projeto, onde constam as respectivas 223 

informações. Justifica as atividades de veículos, manutenção e combustível, não 224 

encontramos vedação no manual de prestação de contas. Do parecer, em análise ao 225 

solicitado, a Câmara é favorável à carta de captação no valor de R$ 1.675.355,29, com 226 

retenção de 5%. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Alguma pergunta? Eles 227 

estão solicitando a compra de um carro só? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de 228 

Educação e Assistência  UBEA: Não. Tem todo o desenvolvimento do projeto. O 229 

nosso questionamento em reunião foi em relação ao carro. Eles reinscreveram para 230 
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justificar a utilização dentro do projeto e fazendo, então, esta nova análise com a 231 

reescrita após o diálogo na reunião, nós somos favoráveis pela justificativa da utilização 232 

e todo o desenvolvimento do trabalho, claro. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 233 

Cacique: Tá, algum questionamento? Ninguém pergunta nada? Mariana Nunes, 234 

Coordenadoria do Idoso: Eu queria saber melhor sobre o desenvolvimento do 235 

trabalho. A gente conseguiria? Tem esse projeto, do que vai ser desenvolvido com 236 

1.600.000? No caso, além do carro, né? Eu sei que vão ser atendidos 300 idosos com 237 

atendimentos. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  238 

UBEA: Isso. O Banco de Alimentos, ele vai nas outras instituições, então ele precisa 239 

desse carro para fazer esse deslocamento da equipe e lá ele proporciona com os idosos 240 

dessas entidades uma, é como se fosse uma educação sobre o uso da alimentação para o 241 

benefício do processo de envelhecimento. Então, é nessa quarta edição, a gente já 242 

passou aqui, tinha uma proposta diferente, até de dar utensílios. Essa aqui ainda não tem 243 

essa proposta, mas se mantém também nessa educação da alimentação com o processo 244 

com o processo de envelhecimento. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 245 

Algum mais questionamento? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e 246 

Assistência  UBEA: Tem os profissionais, isso em relação aos insumos. Além dos 247 

insumos também. Então, não é só o carro, é um projeto completo. Paga o material, paga 248 

a equipe, é uma continuidade, é a quinta edição. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 249 

Cacique: É esse projeto, acho que ele já recebeu um prêmio lá em São Paulo. Esse 250 

projeto foi até premiado em São Paulo. Algum questionamento? Então vamos colocar 251 

em votação, quem é favorável ao projeto, à carta de captação de recurso do projeto 252 

Passos da Longevidade, 5ª edição, da OSC Banco de Alimentos, favor se manifestar. 253 

Alguma abstenção? Duas abstenções. APROVADO O PARECER. Era isso? Então, tá. 254 

Obrigada, Câmara de Projetos.  255 

- PRESTAÇÃO DE CONTAS: 256 

Vamos passar, então, agora para a prestação de contas do Fundo Municipal do Idoso. O 257 

pessoal da Secretaria está aqui, veio prestar contas do Fundo do Idoso para o Conselho. 258 

Palavra com vocês. Rochele Scott Marinho Neves, Secretaria Municipal de 259 

Desenvolvimento Social - SMDS: Boa tarde, então, a todos. Antes da gente passar para 260 

a Jennifer, que é quem vai fazer a apresentação, queria apresentar para vocês a Rosana, 261 

que está nos acompanhando hoje. A Rosana é uma colega nova do Financeiro. Então, 262 

ela está nos acompanhando em algumas reuniões, assim, para entender um pouco da 263 
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sistemática e da metodologia do trabalho. Então, por isso ela está aqui hoje, já que ela 264 

faz bem o Financeiro. Assim, ela já conhece um pouco para vocês conhecerem ela, 265 

conhecer vocês, se vocês conhecerem mais uma carinha que vocês encontrarem ali. A 266 

Jennifer vai fazer, então, a apresentação. Assim, de fato, a gente sabe que a gente vem 267 

descumprindo prazos para entrega da prestação. Os motivos pelos quais eu já expliquei 268 

anteriormente, assim, a gente sim continua com a nossa dificuldade de RH. A gente já 269 

tem uma dificuldade normal tradicional nossa dos fundos. Com a calamidade, a gente 270 

teve mais dificuldades ainda, com a saída de alguns colegas para trabalhar na 271 

emergência, com alguns outros colegas atingidos. Uma das colegas que foi atingida, 272 

logo que ela retornou, foi chamada em outro concurso, então saiu. Então, acaba que a 273 

gente teve uma defasagem muito grande. E era, justamente, fazia a prestação de contas, 274 

a Izabel. Não sei se vocês lembram dela. Ela foi chamada num outro concurso, então, 275 

assim, saiu logo depois que ela voltou, né? Então, assim, a gente, o Rodrigo também, 276 

era um colega que chegou no Financeiro, também saiu do Financeiro logo após, para 277 

concorrer, se afastou. Então, a gente acaba tendo mais dificuldades. Então, sim, a gente 278 

reconhece que a gente não está conseguindo cumprir esses prazos. Agora, a Jennifer vai 279 

apresentar, mas com a atualização da última resolução, ela não vai estar totalmente de 280 

acordo com a última resolução, mas na próxima terça, se vocês quiserem só essa 281 

atualização, ela pode, tanto a gente vir aqui trazer ou a gente pode anexar no processo, 282 

como vocês acharem melhor, já com a atualização dessa última que estipula para vocês, 283 

o que vai ser saldo livre do Conselho. Mas de uma forma geral, a prestação de contas a 284 

Jennifer vai apresentar. Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  285 

SMDS: Boa tarde, pessoal. Para quem não me conhece, eu sou a Jennifer, eu sou a 286 

chefe do Financeiro do Fundo e estava em dívida. Financeira em dívida, não é legal. 287 

Mas não estava em dívida da entrega da prestação de contas. A gente faz a prestação, 288 

uma prestação mais sucinta para a coordenadoria, em que a gente apresenta, assim, de 289 

uma maneira mais resumida, as entradas e as saídas, né? E a gente apresenta também os 290 

créditos não identificados, que é para transparência. Então, esse relatório a gente 291 

apresenta mensalmente ao Fundo, mensalmente até o terceiro dia útil, isso está previsto 292 

em lei, de fato. O que a gente não vinha apresentando era esse relatório descritivo ao 293 

Fundo, então, os extratos, enfim, essa questão ao Conselho a gente não estava 294 

apresentando porque ele é um relatório mais detalhado e a gente não estava tendo acesso 295 

a todas as informações, por exemplo, aquelas que o Fundeb repassa, essas que tinham 296 



PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL  SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO  COMUI 
 

10 
 

para qual projeto foi destinado, porque para nós a informação vem fragmentada, então a 297 

gente precisa unir elas para fazer toda essa montagem de relatório. Então, na transição, e 298 

aí se vocês me permitirem, queria contar toda a história do problema da prestação, 299 

porque eu também, eu assumi a chefia. Antes era a Mônica. Eu não sei se todo mundo 300 

chegou a conhecer a Mônica, mas antes era a Mônica e eu assumi a chefia na saída da 301 

Mônica, de volta para o Executivo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 302 

Desculpa. A gente pode fazer um combinado aqui antes de iniciar que, se alguém tiver 303 

alguma pergunta, a gente vai anotando para não atrapalhar a Jennifer. Ou tu prefere que 304 

se pergunte na hora? Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  305 

SMDS: Eu acho que talvez a pergunta possa se responder no decorrer da prestação, 306 

então talvez não seja melhor. Pode ser. Então, a Mônica, ela veio com o fundo da 307 

SMGOV, mas ela voltou, porque ela foi cedida, mas ela voltou. Então, nessa transição 308 

do fundo da SMGOV para a Secretaria, essa questão orçamentária, ela não fez a 309 

transição. Tudo teve que ser construído do zero. Então, muitas informações que a gente, 310 

que se tinha continuidade de 2019 para 2020, de 2020 para 2021, se rompeu, porque não 311 

era a mesma unidade orçamentária. Então, a gente teve que começar do zero aqui na 312 

Secretaria, porque a Secretaria, no orçamento da Prefeitura como um todo, ela é uma 313 

nova unidade orçamentária. E até peço desculpas porque são questões técnicas que nem 314 

é tão interessante para o Conselho, mas que é para explicar o porquê, porque foi um 315 

apontamento do Conselho que não teve essa continuidade, mas é que, tecnicamente, a 316 

gente não consegue manter essa continuidade porque era inviável. Porque antes a gente 317 

mantinha... Por exemplo, assim, a gente tinha aqueles empenhos que a gente só virava, 318 

que a gente só continuava. Quando veio para a Secretaria, como mudou a unidade, não 319 

era mais da Secretaria de Governança, a gente teve que começar do zero, porque mudou 320 

a secretaria, então nada se continuou. Os contratos eles tiveram que ser apostilados, 321 

porque não era mais em nome da SMGOV, era em nome da Secretaria de 322 

Desenvolvimento Social. Então, muitas coisas a gente não conseguiu dar continuidade e 323 

isso prejudicou muito a prestação de contas, porque as contas também tiveram que 324 

mudar os ordenadores de despesas, os ordenadores financeiros. A gente teve que fazer 325 

toda uma alteração mais técnica, que a informação, muitas vezes, ela se rompe, mas, 326 

enfim, tudo isso, e essa transição, ela leva um certo tempo. Elisiane Albuquerque, 327 

Asilo Padre Cacique: Só te perguntar uma coisa. Quando o fundo veio da SMGOV, 328 

veio com o valor total que tinha no fundo? Jennifer, Secretaria Municipal de 329 
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Desenvolvimento Social  SMDS: Veio com o valor total que tinha no fundo. Elisiane 330 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. Quem não veio? Jennifer, Secretaria 331 

Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: As pessoas, as pessoas não vieram. 332 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Os projetos carimbados não vieram, 333 

isso? Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Não, 334 

vieram os projetos, vieram as contas, só que as pessoas ficaram lá e quem estava aqui 335 

não tinha acesso. Então, não vieram os empenhos. Assim, o sistema não veio. Aqui a 336 

gente teve que começar com o sistema daqui do zero. Então, a gente teve que começar 337 

os empenhos do zero, os processos do zero. Então, os contratos do zero, por isso que foi 338 

um pouco mais demorado. Eu não podia pegar um contrato da SMGOV e começar na 339 

Secretaria. Tinha que fazer um aditivo dizendo que era um contrato daqui. Então, tudo 340 

isso levou um tempo a mais. Então, algumas coisas técnicas que prejudicaram, assim, a 341 

continuidade da informação. E essa foi uma das críticas da prestação de contas de 2022. 342 

A informação, ela não se continuou, porque eu comecei a fazer a prestação de contas a 343 

partir de 2022, que foi uma crítica do Conselho, no qual não se manteve a informação 344 

continuamente, né? Ela, porque antes, eu e eu até abri aqui o processo de 2021, se 345 

mantinha informações como os acumulados, os termos em andamento, o relatório 346 

evolutivo, né? Então, tudo isso se tinha. E aí em 2022, foi um novo relatório. Como se 347 

começasse do zero. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, deixa eu só 348 

passar um pouquinho, Jennifer. O Pastorini está pedindo para falar. Wilson Abascal 349 

Pastorini, Secretaria Municipal de Governança Local  SMGOV: Eu tenho ouvido 350 

muitas vezes vários posicionamentos sobre a transição. Certo? Eu vou deixar muito 351 

claro para vocês, para todos ouvirem, o Fundo e o da Criança, no dia 1º de janeiro de 352 

2021, primeiro dia útil do mês de janeiro de 2021, veio para a Governança uma equipe 353 

da SMDS, que composta por cinco ou seis pessoas, que começaram a fazer a execução 354 

dos termos de convênios, termos de colaboração. A partir do dia 1º de janeiro de 2021, 355 

cinco ou seis pessoas, e mais uma coordenadora, que nós podemos falar até o nome, que 356 

era [Inaudível], que eles ficavam o tempo todo, oito horas por dia, aqui dentro da 357 

Governança, executando todos os termos de convênio e todos os termos de colaboração 358 

que chegavam e aportavam na Governança a partir do dia 1º/01/2021. Aí começou toda 359 

a transição. Eu quero deixar isso muito claro para vocês, que eu tenho ouvido opiniões 360 

muito diferentes do que está acontecendo. Mas, se todos lembram bem, vocês são 361 

conselheiros há bastante tempo, alguns conselheiros há bastante tempo, vocês lembram 362 
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que ficou uma equipe composta de cinco a seis pessoas tomando prestação de contas, 363 

fazendo repasse, executando repasse, com uma pessoa dentro da unidade de apoio que 364 

vocês disseram da Governança, junto com a coordenadora fazendo a administração de 365 

todos os termos de convênio, termos de colaboração, que tivessem a ver com o 366 

Conselho do Idoso e com o Conselho da Criança e do Adolescente. Então, isso tem que 367 

ficar muito claro entre nós aqui para que não haja nenhum ruído de coisas diferentes. 368 

Obrigado. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Obrigada, Pastorini. Rochele 369 

Scott Marinho Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: Só acho 370 

complicado quando a gente está com uma pauta que não é a pauta, né, porque as pessoas 371 

que são os atores da pauta não estão. Eu acho que a Jennifer trouxe uma situação 372 

específica sobre a questão de que foi um método diferente, a gente teve que gerar e 373 

iniciar. Ela não disse aqui em nenhum momento que não tinha sido feito. Ela disse que 374 

ela teve, né, acho que só para ficar isso bem claro que a prestação não tinha sido feita. 375 

Ela disse que ela teve que gerar e que a gente, tecnicamente, teve que recomeçar daqui e 376 

que isso leva um tempo. Sobre a transição de uma forma geral, eu acho que o Pastorini 377 

traz, eu não estava aqui na transição, mas eu tenho, de fato, assim, muitas informações 378 

sobre a transição que eu acho que, se a gente quiser fazer uma reunião para falar sobre a 379 

transição, a gente precisa trazer as pessoas que estavam na transição, elas possam falar. 380 

Porque é muito complicado quando a gente fala sem as pessoas que estavam na 381 

transição. Então, eu acho que tem várias formas de fazer transição e aqui eu não faço 382 

crítica a você, acho que não foi uma transição tranquila, não está tranquila, tanto que 383 

nós estamos aí, até hoje, fazendo na Câmara de Conciliação para todos os processos 384 

anteriores para não causar mais prejuízos, mas isso não é uma crítica a SMGOV, à 385 

SMDS, ao Pastorini, à Rochele que está aqui hoje, ou quem quer que seja. Eu acho que 386 

é um processo que não foi tão tranquilo, haja vista as informações que as equipes estão 387 

aqui hoje trazendo. Então, acho que se a gente for falar de transição, eu só sugiro que 388 

tenha uma pauta específica com os atores responsáveis pela transição, né? Se não fica 389 

assim, sabe, falar no ar, falar no ar, é chato ser ruim, isso não é legal, sabe? Eu acho que 390 

somos todos, nós somos colegas de Prefeitura e aqui somos colegas da política pública, 391 

me parece independente se é sociedade civil ou governo, né? Então, eu acho que já é 392 

importante isso ficar claro. Assim, também não gosto de ruído, sou muito de diálogo e 393 

falar. Então, assim, acho que a gente traz as pessoas para poder falar sobre a transição, 394 

né, com quem estava na transição. Mas é isso. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 395 
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Cacique: Tá. Obrigada, Rochele, também pelo esclarecimento. Eu acredito sim, já deu 396 

para perceber que existiu um ruído ali de uma secretaria para a outra e, como Presidente 397 

deste Conselho, então daí nós vamos tentar voltar atrás para verificar como foi a 398 

transição, a gente vai atrás das outras pessoas para ver se deu de uma forma pacífica. O 399 

que o Conselho quer? O Conselho quer a prestação de contas do Fundo do Idoso. Se 400 

existe essa lacuna de 2022, de 2021 e 2022... Isso é só uma partezinha. Uma partezinha. 401 

Tá. Mas daí e hoje, então, Pastorini, a gente vai deixar Jennifer apresentar ali e aí 402 

depois, tu veio quando para cá, Jennifer? 2022? Jennifer, Secretaria Municipal de 403 

Desenvolvimento Social  SMDS: É, na verdade eu já peguei desde o início. Elisiane 404 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. Daí então, tu apresenta o que tu tem hoje para 405 

nós, até para a gente não se estender muito, aí posteriormente a gente conversa, pode ter 406 

uma pauta somente dessa transição, quanto que veio, quantos termos vieram, quantos 407 

não vieram, só para vocês darem uma prestação de contas para nós nesse sentido. 408 

Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: É que, na 409 

verdade, eu só falei isso para dizer que as informações que foram solicitadas e que foi o 410 

ponto que a gente tentou trazer, porque foi a pauta da conversa anterior, porque foi dito 411 

que queriam manter a mesma prestação de contas. Eu quis justificar que as informações 412 

em si que tinha na prestação de contas, nas prestações de contas anteriores, nós 413 

conservamos. Hoje a gente faz a abertura de dizer o que é boleto, o que é TED, para 414 

qual projeto foi. Então, assim, isso não dá para dizer que a gente não faz. E, durante 415 

muito tempo, a gente recebeu esse questionamento dizendo da onde que a gente 416 

recebeu, da onde que a gente não recebeu. Porque antes não era assim, porque antes não 417 

era assado. Eu nem quero, eu nem vim aqui para entrar nessa pauta, mas eu só quis 418 

entrar nesse assunto para desmistificar, digamos assim, essa fala, que eu já ouvi, não foi 419 

uma nem duas vezes. E a Rochele é testemunha. Então, eu fiz questão de, pessoalmente, 420 

abrir o processo da SMGOV e dizer que não há nenhuma informação que tenha ali que 421 

não tenha no nosso processo de prestação de contas. A nossa discussão, e já é, que a 422 

gente conversou daquela vez, é a questão do saldo livre. Elisiane Albuquerque, Asilo 423 

Padre Cacique: Então, Jennifer, tu explica de quando que é, o que ficou para trás, 424 

depois a gente vai atrás, tá? O que é que tu veio apresentar? Está no processo. Jennifer, 425 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Está no processo. Sim, no 426 

processo. Esse PDF, assim, um PDF, não. No processo de prestação de contas, só as 427 

informações. Vou mostrar como é que está no processo de prestação de contas. Porque 428 
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vocês vão poder olhar com calma, por exemplo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 429 

Cacique: Sim, sim, sim. Ah, não, o processo de prestação de contas até está melhor, 430 

porque, daí, vocês conseguem, por exemplo, assim: abrir o extrato e abrir o extrato do 431 

mês, num PDF. Abrir as notas de empenho de cada pagamento, para qual termo foi. 432 

Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Vocês querem 433 

que eu diga, digamos assim, mais resumidamente, o que tem? Elisiane Albuquerque, 434 

Asilo Padre Cacique: Pode, pode fazer a tua apresentação aí. Jennifer, Secretaria 435 

Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Tá. No processo está aberto mês a 436 

mês. Aqui, eu fiz resumido o ano. Esse que eu vou apresentar aqui. Aí, um apontamento 437 

que tinha é que não trazia o saldo, o histórico do ano anterior. Aí, nesse, eu trouxe de 438 

2022, 31 de dezembro. No qual o fundo idoso inicia com 42.795.134,74. No final de 439 

2022. Por causa que a apresentação era de 2023, estava vendo. Elisiane Albuquerque, 440 

Asilo Padre Cacique: Tá. Explica, então. Depois, a gente vai analisando. Jennifer, 441 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Tá. Então, assim, gente, 442 

nesse primeiro momento, essa aqui é a introdução e a metodologia. Nesse primeiro, 443 

nessa primeira folha, que não está no processo, apresenta-se que foi, justamente, o 444 

apontamento da, do processo, dos processos anteriores, é o saldo anterior, o saldo inicial 445 

do ano, que não, que não tinha dito, realmente, no processo de 2023, quando a gente 446 

iniciou a fazer a prestação de contas. A gente começava a fazer a prestação de contas 447 

como se fosse o saldo zerado. E aí, o conselho sugeriu que a gente começasse como se 448 

fosse aquele saldo, 42 milhões. Aí, nesse PDF, a gente começou com os 42 milhões. 449 

Rendimentos são os saldos das aplicações, o que rendeu no mês daquele valor que ficou 450 

todo aplicado. Todo o valor que está no fundo fica aplicado. E fica rendendo. Isso é o 451 

saldo livre. As doações, algumas têm destinações, e outras ainda não têm. Pode ter, 452 

futuramente, por exemplo, uma empresa ou um doador que já tem o hábito de doar para 453 

o fundo, ele faz programado uma mesada eletrônica, e ele doa o ano todo, só que ele só 454 

vai contar para quem ele vai doar lá no fim do ano. Então, ele passa 12 meses fazendo 455 

uma TED que a gente não consegue identificar para qual projeto é. Então, é uma 456 

doação. Então, essa é outra receita. Restituições diversas são valores que entram na 457 

conta que a gente ainda não identificou. Por exemplo, pode ser uma devolução de uma 458 

parceria, pode ser um depósito em dinheiro que a gente também não tem como saber se 459 

é pessoa física, pessoa jurídica. Jennifer: Aqui, na verdade, é a transferência do Banco 460 

do Brasil para o, para a Caixa, que a gente teve que colocar como restituições, porque 461 
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entrou como, depois entrou como, entrou como um débito aqui, mas entrou como um 462 

crédito na Caixa. E mais o outro saldo... É, esse saldo aqui de restituições diversas, que 463 

é 8 milhões. Aí, vocês vão ver lá nas despesas que vai ter um repasse, um valor alto 464 

aqui, débitos diversos, que é o débito lá da... Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 465 

Grande do Sul: Então, 2023. Volta um pouquinho, por favor. Então, 2023 a gente teve 466 

o valor das restituições mais os, os, quase 19, 18 milhões ali, e mais 8. Esse, e mais o 8, 467 

que foi da transferência. Esse era o valor do saldo, o saldo total do fundo do idoso em 468 

2023? Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Isso é só 469 

de receitas. Tudo isso no processo está somado, mas aqui é uma apresentação. Aqui são 470 

relatórios de despesas e volumes de repasse, de modo agrupado. Então, aqui, a gente diz 471 

o que foi de repasse. Lá no processo, só para deixar claro, tá, gente? Lá no processo, a 472 

gente abre isso. E a gente diz para quem foi cada valor, data. Mas como a gente está um 473 

pouquinho sem tempo. Aqui também diz, das doações, que dia entrou, quanto que foi, se 474 

foi boleto, se foi TED. Enfim, só porque a gente está um pouquinho sem tempo. Aqui 475 

tem todo o relatório evolutivo. Os repasses, a gente apresenta mês a mês. Esse aqui são 476 

os repasses. Aqui tem o quantitativo de repasses e aqui tem o valor que foi repassado no 477 

mês. Aqui, o valor da tarifa, é o valor que a gente, que é cobrado na conta por boleto 478 

liquidado. Então, quando o doador vai lá no site e emite um boleto e paga, se ele emite o 479 

boleto e não paga, não é cobrado nada. Mas se ele emite um boleto e paga esse boleto, 480 

cobra 1,98 na conta, cada vez que esse boleto é liquidado pelo banco. Então, isso aqui 481 

também já está ali contabilizado aqui, no valor da tarifa. Aqui, os boletos bancários a 482 

gente tem os projetos, quais eles foram doados. Só não pode ter o nome do doador nem 483 

outras informações, por questões de sigilo. Aqui, na especificação, diz que os créditos 484 

eles só podem ser vinculados depois que o doador entrar em contato com a secretaria. 485 

Então, quando a gente coloca no processo, às vezes, quando a gente assina, não tem 486 

ainda identificação. Então, alguns vão ficar sem. Então, eles podem estar como crédito 487 

não identificado ou podem estar como doação. A questão, enfim, vai ter o evolutivo de 488 

todos os meses. Só antes de apresentar o resultado final, uma questão que foi apontada 489 

no processo, como um apontamento do COMUI, foi que na prestação de contas de 2020 490 

se calculava a retenção do saldo livre para contabilizar o saldo livre a partir do repasse. 491 

E a gente estava construindo para poder contabilizar a partir da doação. Elisiane 492 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Quando é feito o termo de fomento que a gente vê 493 

o saldo, o 5%, a porcentagem. O que acontece? Jennifer, Secretaria Municipal de 494 
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Desenvolvimento Social  SMDS: Eu vou abrir aqui para vocês. Como calcula a 495 

retenção a partir da arrecadação? Não com o valor do projeto aprovado, mas com a 496 

arrecadação do projeto. Com o cálculo da arrecadação, a gente consegue ter uma ideia 497 

mais presumida do que a gente tem de retenção, porque aí a gente consegue ir 498 

entendendo o quê do fundo pode ir sendo utilizado. Porque, por exemplo, assim, ó: tem 499 

processos que não, desses 40.000, se eu for contabilizar a retenção só depois que o 500 

contrato for formalizado, por exemplo, nesse projeto aqui, ó: esses 40.000 eu não vou 501 

contabilizar ele porque não tem termo em andamento. Elisiane Albuquerque, Asilo 502 

Padre Cacique: Então, no termo de fomento, quando faz o termo de fomento ali que 503 

faz o cálculo qual é o valor que o projeto arrecadou, que se tira a porcentagem. Não de 504 

cada doação? [Falas concomitantes]. Jennifer, Secretaria Municipal de 505 

Desenvolvimento Social  SMDS: Quando o projeto arrecadou ou depois que o projeto 506 

faz o repasse? Porque ali era quando o projeto, quando se fazia o repasse, quando se 507 

fazia o contrato. Quando faz o contrato, daí tu já retém a porcentagem no contrato. Ah, o 508 

meu projeto é, o meu projeto é de 10 milhões, tá? Mas eu captei só 8. Quando eu for 509 

formalizar com a gestora de parceria o termo de fomento, aí que vai, vai surgir a 510 

porcentagem, aí que tu vai deixar aquele valor de saldo livre. Porque, por enquanto, não, 511 

ele não acompanha o saldo livre, entende? Quando gera o termo de fomento, ele vai, 512 

vai, vai deixar disponível os 5 ou 10, não sei quantos porcento, no fundo do idoso. 513 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 514 

Cacique: Tá. Então, não é para contabilizar a partir do que tem no fundo, é para 515 

contabilizar a partir do que as OSCs formalizam? Jennifer, Secretaria Municipal de 516 

Desenvolvimento Social  SMDS: Isto. Quando for os 5%. Quando for doação para o 517 

fundo do idoso, aí quando for doação para o fundo do idoso, é saldo livre. Ok? Aquele 518 

ali é saldo livre. Agora, das porcentagens dos projetos, é posterior ao termo de fomento. 519 

Mas vocês entendem que, o que eu acabei de falar, que tem doação que eu só vou saber 520 

se é saldo livre no fim do ano? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sim, mas 521 

é como a SMGOV fazia, era correto. Eles faziam posterior ao termo de fomento, 522 

entende? É lá que a gente precisa saber quando a instituição. Jennifer, Secretaria 523 

Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Acho que não tem problema, é só se 524 

fazer. A gente pode, na verdade, não tem problema fazer assim. Só que o dado não vai 525 

ser tão fidedigno. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Exatamente. É isso. 526 

Ok. Não tem problema, mas não vai ser fidedigno. Ele vai estar como, ele vai estar, ele 527 
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vai entrar ali nas doações como doação carimbada, por enquanto. Tu vai saber o destino 528 

dele posterior. Só se mudou alguma coisa na lei. Sempre foi assim, não sei. Jennifer, 529 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Não, é porque, assim, ó: 530 

sempre houve uma discussão de saber quais eram as doações que e, a gente conversou 531 

sobre isso, quais doações estavam livres e quais eram carimbadas. Isso a gente sabe 532 

quando o dinheiro entra no fundo, não quando ele sai para repassar. Elisiane 533 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então a retenção eu já sei quando o dinheiro entra 534 

na conta. Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Tá. 535 

Mas tu só vai usar, exceto o TED, que alguém pode dizer lá no fim do ano. Só que a 536 

retenção é de acordo com o projeto, vai ser do começo, assim que ele entrou. Se eu for 537 

dizer só dos que foram repassados, aí, é uma outra lógica. Vocês entendem que daí é 538 

uma outra lógica de cálculo. Aí eu posso manter. É só para confirmar se vai se manter 539 

assim. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, é assim, Jennifer, porque a 540 

gente, na verdade, o dinheiro do Fundo do Idoso é numa conta só, tanto para o fundo 541 

quanto carimbado, ok? É um dinheiro só, uma conta lá do Fundo do Idoso. Só que tu só 542 

vai saber o que tem de livre, de dinheiro carimbado, posterior ao termo de fomento. Aí 543 

sim, tu pode incluir. E foi isso que nós colocamos na resolução. Jennifer, Secretaria 544 

Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Não, na resolução está só o valor de 545 

retenção. Aí tem que colocar que é o valor de retenção após o contrato formalizado. 546 

Porque senão, se tem a ideia de que assim que o dinheiro entrou, eu sei qual é o projeto, 547 

já sabe que aquele valor está retido no fundo. Porque muito se discutiu isso. Então, eu 548 

até vou pedir e eu vou manter isso daqui, porque eu estudei as outras prestações e, 549 

justamente, me gerou essa dúvida também. A questão é se a retenção vai ser calculada 550 

depois do contrato assinado. Tem termos aqui que não têm contrato assinado, tem o 551 

valor no fundo, já venceu. Não, esse valor não vai ser calculado a retenção? Não. Eu 552 

não entendi. Por exemplo, assim: tem um termo que foi arrecadado 12.000, não tem, 553 

não tem termo nenhum. Essa retenção aqui eu não vou calcular. Elisiane Albuquerque, 554 

Asilo Padre Cacique: Esse não tem termo. Este valor está no fundo onde, ou é 555 

carimbado? Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: É 556 

que assim, o estar no fundo, ele está no fundo, ele só não está. Elisiane Albuquerque, 557 

Asilo Padre Cacique: Tá, mas tu consegue identificar que esses 12.000 é de alguma 558 

instituição? Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: É 559 

de um projeto, né? Que já venceu. É isto? Se ele é de um projeto, ele vai constar no 560 
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fundo, mas ele não vai, ele não vai estar disponível, entende? Sem retenção. Quando ele 561 

for fazer o termo lá, aí vai vir a retenção para o saldo livre. O valor vai ficar menor, na 562 

verdade, do quanto vai ficar disponível de saldo livre. Elisiane Albuquerque, Asilo 563 

Padre Cacique: Sim, mas é o valor real, né? Porque é o valor real que a gente precisa. 564 

Tu vai fazer, tu vai formalizar um edital, tu vai formalizar. Ah, deu um incêndio lá, a 565 

gente vai precisar fazer um projeto emergencial. A gente precisa saber o que que a gente 566 

tem certo de saldo livre. Mas o que é o certo de saldo livre? Eu acredito que, se a gente 567 

fizer, tirar os 5% antes, vai dar choque com as instituições quando a gente for solicitar o 568 

dinheiro, porque no extrato a gente vai ter um valor. Entende? Jennifer, Secretaria 569 

Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS:Nós vamos ter um valor, mas isso não 570 

sai da doação em si. A doação se mantém integral lá no SIAS. Ele não vai conversar 571 

com a conta. Mas, senão, mas é só para manter, é só essa pergunta que eu queria saber. 572 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, a gente pode até depois, em diretoria, 573 

conversar, na próxima plenária, a gente pode conversar sobre isso. Mas é bem 574 

importante até esse questionamento para nós discutirmos todo o conselho para saber 575 

depois o porquê foi mudado. Eu não sei se o conselho anterior mudou essa forma ou já 576 

foi alterada. Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Eu 577 

ia falar isso. Não, porque assim, a retenção, ela é apresentada na carta de captação. Se 578 

entende que quando o valor já. A própria lei já diz isso. Quanto o valor ele está sendo 579 

captado, já está sendo retido. Em nenhum lugar diz que a retenção acontece no repasse. 580 

A retenção, porque o dinheiro entra inteiro no fundo. Na prestação de contas é 581 

apresentado o valor como saldo livre só da retenção do que foi repassado. Mas não tem 582 

assim delimitado e é essa discussão que a gente vem trazendo, né? Por isso que eu disse 583 

para a gente construir junto. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas a gente 584 

precisa saber realmente o que tem. Por isso que a gente nunca sabe o que tem, o que não 585 

tem. É, a instituição titia da vovó , tá? Arrecadou 5 milhões. Tá? No momento do 586 

termo dela, ela deixou 5%. Era assim, né? E por isso que eu digo, era assim. Eu não sei 587 

qual foi o motivo que mudou, entende? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 588 

Municipal da Fazenda - SMF: Bom, a minha pergunta, Elisiane, é que eu, o que eu 589 

entendi que as gurias estão falando, e é uma demanda também do Tribunal de Contas 590 

que a gente teve que explicar, eles entendem que tem que constar em cada carta de 591 

captação, na verdade... Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não dá para te 592 

ouvir, Sônia. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  593 
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SMF: A instituição acho que já pode ir pensando que, por exemplo, se a instituição A 594 

tem R$ 1.000,00 lá, e a retenção dela é 10%, já tem que estar lá a retenção 10% e 595 

descontado aquilo ali, entendeu? Já tem que estar porque é um pedido assim deles, se a 596 

gente vai acatar ou não, é uma outra conversa. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 597 

Cacique: Tá. Mas esse daí é na, deixa eu só entender o que tu falou aí. Ele, este é na 598 

hora da doação ou no termo de fomento? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 599 

Municipal da Fazenda - SMF: Não, ele tem que constar na carta de captação. Olha só, 600 

hoje a gente faz uma carta de captação e a gente diz, aprovado R$ 1.000,00 com 5%, 601 

com 10%, enfim, tá? Daí ali no site, quando é aberta essa carta de captação, daí consta 602 

ali o valor que vai sendo arrecadado, mas não consta a retenção. E o Tribunal sugere é 603 

que quando ele consulta a carta de captação da instituição X, ele quer saber qual é o 604 

valor da retenção. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ah, é, esse aí nós 605 

vamos incluir lá no site. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 606 

Fazenda  SMF: Vai ter o valor independente do firmamento do termo. Jennifer, 607 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Pois é, essa é minha 608 

dúvida: é independente ou é dependente? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 609 

Municipal da Fazenda - SMF: Independente, porque no momento que ele fez uma 610 

carta de captação, ele já sabe que ele vai ter uma retenção. [Falas concomitantes]. 611 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá bom, obrigada. Jennifer, Secretaria 612 

Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Não, eu só trago isso porque a gente 613 

já quer, por exemplo, agora aqui no site, a gente já botou para atualizar os valores, o 614 

valor do projeto, o que já foi arrecadado. A gente já poderia colocar o que já foi 615 

arrecadado, presumir o que já está retido no fundo. E aí já ir vendo desse ano que já foi, 616 

o que já está, depois só ir atualizando. Senão, a gente vai ter que colocar, isso está no 617 

site, a gente vai ter que colocar "podendo ser retido em caso de captação", porque 618 

alguém está olhando de fora, vamos dizer, está indo para o site. Então, dando o princípio 619 

da transparência. Então, ele vai lá e vai olhar o valor, né? Só que daqui a pouquinho, 620 

nesse conceito de que a retenção vai ser na formalização, né? Na transparência, não vai 621 

bater, porque aqui não vai estar constando. Então é o seguinte: "podendo ser, em caso de 622 

formalização, retido o percentual de 5%". Então, daqui a pouquinho a gente colocar isso 623 

no site, então, porque senão a gente não vai. Mas era só o percentual, né? Não era 624 

valores, que você apontou. Para colocar o percentual dele de retenção. O percentual, 625 

percentual. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ou ele será integrado 626 
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ao fundo livre, todo o valor do projeto que não for usado. De uma forma ou de outra, ele 627 

vai ser integrado. Então, ele não poderá, ele será integrado ao fundo livre. Talvez por 628 

percentual ou talvez o valor arrecadado que não for utilizado pela, por aquela OSC ou 629 

por aquele projeto. Mas, então, ele vai entrar. Não ele poderá, ele entrará. Talvez um 630 

valor maior ou um valor menor, mas os 5%, seguramente, sim. E se a OSC não usar o 631 

valor captado, ele vai entrar integrado. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 632 

Pode dar continuidade, Jennifer, por favor. Jennifer, Secretaria Municipal de 633 

Desenvolvimento Social  SMDS: Aqui eu vou deixar para apresentar depois, então, a 634 

questão dos projetos. Daí está no processo, qualquer dúvida, se vocês quiserem. Que a 635 

gente colocou os projetos de que foi cada um e no site a gente colocou os projetos 636 

aprovados e quanto cada um arrecadou. Então, a questão da retenção, daí que era a 637 

minha dúvida, eu vou tirar. Vou direto para o que mais me causou dúvidas, que é essa 638 

aqui que a gente não conseguiu definir. Vamos lá, vamos. Tá? Rapidinho. Enfim, eu 639 

falei ali que depois, a parte daquelas páginas mais densas, assim, é sobre os projetos e 640 

tal. Mas aí é mais, é bem repetitivo, assim. Qualquer dúvida, eu acho que não vai gerar 641 

dúvidas. Mas aí a minha questão mais era essa dúvida que eu fiquei, né? Dos termos de 642 

fomento assinados, 5%. Então, vai continuar deliberado que sejam os assinados. O 643 

projeto Maturidade, 2021/2023, certificado. Foi aprovado em 03 de 2021, foi válido até 644 

junho de 2023. O valor foi R$ 1.703.000,00, arrecadou R$ 1.660.000,00, 5%. E teve 645 

tanto. Aí teve os termos tais. Então, aqui calculou a retenção. Mas não calculou por 646 

termo, calculou por arrecadação inteira. Ele tem que apurar pela arrecadação, não é pelo 647 

termo. Por exemplo, eu, mas a gente acabou que calculou, por exemplo, compra de 648 

veículo para transporte de idosos do Amparo Santa Cruz. Eles ainda não formalizaram, 649 

o contrato deles já venceu. E o dinheiro está no fundo livre. Elisiane Albuquerque, 650 

Asilo Padre Cacique: Entendi que a gente vai ter que conversar caso a caso também. 651 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Mas daí, 652 

Jennifer, se ele não formalizou pela resolução, ele tem 180 dias para formalizar. Se ele 653 

venceu os 180 dias, ele não formalizou, é do fundo. Aí ele tem 180, mas 180 dentro. 654 

Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Tá. Aí, isso que 655 

eu ia avisar também, aqui estava, aqui da resolução saiu a vencida. Mas aí acho que é 656 

questão. Carta de captação vencida. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 657 

Municipal da Fazenda  SMF: A carta de captação vencida, porque ela tem 180 dias 658 

para resgatar. Se ele não resgatou no 180 é o que está na resolução, na Resolução 180 dá 659 
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180 dias para te resgatar, concorda? Então se ela, se ela venceu e ela não se manifestou, 660 

daí ele vai na integralidade. Não teria por que tu reter se ele está indo na integralidade. 661 

Rochele Scott Marinho Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: 662 

Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Então, eu acho 663 

que tem que retificar essa resolução para deixar claro. A gente não tem que pensar no 664 

que a gente está achando agora, a gente tem que deixar claro. Sônia Rejane dos Santos 665 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Não, mas eu não estou achando, 666 

Rochele, eu tenho certeza. Rochele Scott Marinho Neves, Secretaria Municipal de 667 

Desenvolvimento Social: Mas, Sônia, quando a gente fala que é vencido o vencido, a 668 

gente considera um prazo. Se é considerado que tem o prazo de 180 é após o 669 

vencimento. Ou eu estou errada? Então, assim, o vencimento é... Ali só diz "carta 670 

vencida" e eu acho que a gente tem que deixar a informação para quem for olhar, 671 

entender que está claro. Qualquer um que vai entender, o órgão de controle. Porque se 672 

não, daqui a pouco, órgão de controle que nem se liga na resolução do que tem, se 673 

precisa disso, ele vai olhar, está vencido, foi. Estou dando um exemplo. Então, é só a 674 

gente, daqui a pouquinho, retificar na resolução e colocar considerando o prazo. Acho 675 

que, tem que deixar claro isso, sabe? Porque senão tem brechas. Neli Miotto, Bancos 676 

Sociais do Rio Grande do Sul: Mas isso, mas isso está na 180, Rochele. Jennifer, 677 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Não, mas a minha 678 

preocupação nem é essa. A minha preocupação é eu, Jennifer, dizer que: "Não, isso aqui 679 

é fundo livre. Pá!". Não, tipo assim, quem sou eu para chegar e dizer lá que aquele 680 

projeto, que tem uma aprovação, não teve um ofício, nada dizendo. Francine da 681 

Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência  Centro da 682 

Educação: Não dá para ficar numa questão interpretativa. Rochele Scott Marinho 683 

Neves, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: Eu acho que não, Jennifer, e 684 

não é assim Quem sou eu?  Tu é a coordenadora, tu, melhor do que ninguém tem que 685 

estar com isso na ponta da língua. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas a 686 

gente deixa em resolução. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 687 

Fazenda  SMF: Aí está a vencida, mas aí tem uma ata. É, a gente deixa em resolução, 688 

mas tem uma ata de plenária que vai estar dito, ficou estabelecido isso, mas, teríamos 689 

que rever toda a resolução e, daí, não é retificar a resolução. Aí ia tornar uma sem efeito 690 

e fazer. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: De discutir e criar junto, né? 691 

Fazer um procedimento operacional padrão. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 692 
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Grande do Sul: É, ainda eu preciso concordar com a Sônia que talvez quem for fazer 693 

esse de dizer que está vencida ou não vencida, tem que ter em mãos sempre a Resolução 694 

180, porque ali está dito, está especificado o que compete, digamos, quais prazos 695 

competem para dizer se ela está vencida ou não. A Resolução 180 tem que estar na 696 

ponta da língua de todo o mundo, é ela que rege. Rochele Scott Marinho Neves, 697 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: Jennifer, então assim, ó: está 698 

constando vencida, tu vai ter que ver a data e ver se ultrapassou os 180 dias. Elisiane 699 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, vai ter que ser assim mesmo. Neli Miotto, 700 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E aí eu vou externalizar uma preocupação que 701 

eu tenho, que eu tenho agora observado e me dado conta, né? O pleno tem aprovado as 702 

cartas, digamos assim, a carta de captação com prazo ali de 24 meses e tem aprovado, 703 

inclusive, extensões de cartas de captação, né? De prazo, extensão de prazo. Me parece 704 

que a secretaria não está sendo atualizada destas resoluções que o pleno está aprovando. 705 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu acredito que sim, Neli. Porque 706 

quando tem essa extensão, já lá no site já aparece. Entendeu? Quando, no projeto de 707 

captação, vamos supor, agora teve o último da SPAAN que era até junho, aí eu já fui 708 

olhar, e aí o pleno aprovou por mais 6 meses, lembra? E aí já está lá até dezembro. Neli 709 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não, eu concordo contigo, Elisiane. 710 

Concordo contigo, mas o financeiro da secretaria, e aí eu falo isso porque eu observei 711 

ali que um dos projetos que a Jennifer apresentou, é um dos projetos da fundação, e ele 712 

está com carta de captação no site atualizada, e ali, para a Jennifer, aparece como carta 713 

vencida. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ah, tá. Tá, então isso daí, a 714 

gente vai, senta com a Jennifer, com a Câmara de Assessoramento e olhamos caso a 715 

caso. Vamos, Jennifer. Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  716 

SMDS: Tá. Aqui era mais para demonstrar o relatório evolutivo que também era, em 717 

tese, para ser colocado no site, né? E a Rosana também está nos ajudando nessa questão 718 

de atualizar as informações do site. Já coloquei ela no serviço, sim, já arrancou. E botar 719 

daí sim, com os saldos, aí a partir de 2024, a gente já consegue ter mais em tempo real 720 

os saldos e, no próprio fechamento da contadoria, que a gente tem que apresentar, de 721 

atualizar por conta. Aí não é o saldo, que nem a gente apresenta na prestação de contas, 722 

que é o valor cheio. Ai gente, eu sei que parece chato, complicado, mas é legal, eu juro 723 

que é legal. Ninguém acreditou. Não apresentado dessa forma, assim, mais conclusiva, 724 

com os rendimentos de maneira agrupada. Mostrar, eu acho que, aí sim, de certa forma 725 
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mais evolutiva, os saldos nas contas dos fundos, pela Caixa, Banco do Brasil, Banrisul, 726 

os rendimentos, as doações, como está se evoluindo. Elisiane Albuquerque, Asilo 727 

Padre Cacique: Aquele valor ali é o valor atual de 52 milhões? Jennifer, Secretaria 728 

Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: 52 milhões é o total das três contas. A 729 

outra conta do Banrisul, que era pelo SIGEF, antes da prefeitura, a gente conseguiu 730 

encerrar. O rendimento do Banrisul era baixinho, porque a gente tem que aplicar, cada 731 

vez que tem um aporte a gente tem que aplicar, tem que ligar para o banco, pedir para o 732 

gerente. Nos outros já são automáticos, né? É por isso que o rendimento é sempre 733 

baixinho. Mas a gente também consegue acompanhar o comportamento de cada conta, 734 

né? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Esse do Banrisul ali, Jennifer, deixa 735 

te fazer uma pergunta. O do Banrisul, provavelmente, quando ele vai fazer doação, ele 736 

faz pelo Banrisul, né? Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  737 

SMDS: Exatamente. Qual é a questão da conta do Banrisul? São os servidores do 738 

Banrisul. A empresa Banrisul e, se eu não me engano, a Associação do Banrisul, e a Ijuí, 739 

que tem uma conta lá, que faz a transferência direta. Elisiane Albuquerque, Asilo 740 

Padre Cacique: Eles fazem transferência mais para a conta do Banrisul ou para os 741 

outros bancos? Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: 742 

Para a conta do Banrisul. Acho que foi na prestação de contas de 2020 para 2021 que o 743 

próprio Conselho do Idoso disse que para manter esse relacionamento com o Banrisul, 744 

com os funcionários do Banrisul, era para manter essa conta e deixar um valor ali, né? 745 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: E vocês fazem a transferência dela? 746 

Quando entra o recurso? Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  747 

SMDS: A gente deixa o valor e aplica. A gente aplicou agora em maio. Elisiane 748 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aplicar em maio aquele valor ali, 567 mil? 749 

Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Isso. Aí agora, 750 

agora esses 568 estão todos aplicados, daí vai aumentar, vai começar a aumentar o 751 

rendimento. Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: Tu sabe qual é a taxa, 752 

Jennifer, que eles estão aplicando? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas 753 

isso depende do CDB. Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  754 

SMDS: De todos, a maioria está. Esses bancos novos é que estão vindo com uma taxa 755 

um pouquinho melhor, né? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, mas a de 756 

título público tem que ser em banco público. Jennifer, Secretaria Municipal de 757 

Desenvolvimento Social  SMDS: Tem que ser em banco público, o investimento tem 758 
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que ser títulos públicos. E aí, uma pena, né? Porque é o risco baixo. O risco do 759 

investimento ele é bem baixo, né? A prefeitura tem um convênio com a Caixa, até pela 760 

folha de pagamento, que todo o gerenciamento das folhas, dos boletos, a gente tem que 761 

receber pela Caixa, os pagamentos, a gente tem que fazer pela Caixa. Esses convênios 762 

que é pagamento, tem que ser pela Caixa. Daí transfere. A remessa de pagamento, a 763 

gente tem que fazer repasse tudo pela Caixa, então, por isso que a gente concentra o 764 

valor na Caixa. Por isso que a gente concentra o valor maior lá. Enfim. E aí a gente fez 765 

o evolutivo já de 2024 com somatório. E aí eu não sei, a gente poderia construir também 766 

o saldo livre nesse parâmetro de relatório evolutivo. Mas aí, como são vocês que 767 

definem, mas eu precisava, justamente, definir isso. Essa questão do projeto. Então, eu 768 

posso manter e aí eu levantar assim: "Olha, esse aqui já venceu, passou 180 dias, vocês 769 

me mandam. Olha, a lista são esses". Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 770 

Pode ser junto com a câmara de assessoramento, a gente pode fazer e trazer em 771 

plenário. Mas, se quiser esse suporte, a gente está aqui, está aqui para dar suporte. Com 772 

certeza, assim como vocês dão o suporte, a gente está aqui junto, para a gente criar 773 

junto. Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Porque 774 

senão, assim, qual é a intenção do financeiro? É definir o saldo livre e não olhar para 775 

trás, entende? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. Então, hoje a gente 776 

sabe o que a gente tem disponível no saldo livre. É ainda aquele valor. Qual é o valor 777 

que é? Qual é o valor que a gente tem de saldo livre hoje com o que tu já fez ali nas tuas 778 

análises? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: 779 

Jennifer, enquanto a Rochele vê a informação, hoje, nessa linha que tu está falando ali 780 

de o conselho te informar quais as cartas vencidas, aí o conselho teria que analisar uma 781 

a uma? Existe algum relatório que a gente possa consultar que venha essa informação 782 

ou como é que vocês? Não, a gente pode, a gente pode passar para vocês ou vocês, né, 783 

vocês, a secretaria vai provocar o conselho com um processo para dizer: "Olha, temos 784 

essas cartas"? Sei lá, alguma coisa assim. Jennifer, Secretaria Municipal de 785 

Desenvolvimento Social  SMDS: Isso aqui a gente já tem, né? Mas o que a gente não 786 

pode fazer é dizer que é saldo livre. Quem tem que dizer isso, no caso, são vocês. Mas a 787 

gente já tem os nomes aqui, já está. Na verdade, se vocês quiserem trabalhar a partir 788 

daquele, daquelas informações, já é possível. Se a gente tiver que mandar para vocês 789 

separado, a gente só faz filtrar o que está ali, entendeu? O valor que eu tenho aqui é o 790 

dos R$ 11.084.382,84. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Na data de hoje, 791 
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2024, a gente tem o total do fundo de 52 milhões? Jennifer, Secretaria Municipal de 792 

Desenvolvimento Social  SMDS: R$ 47.001.021,68. Elisiane Albuquerque, Asilo 793 

Padre Cacique: Aí, essas informações de 2024. Como esse aqui é só a conciliação, não 794 

tem o cálculo do saldo mínimo no banco. A gente já consegue botar no site, se vocês já 795 

conseguem ter acesso. Alguém tem algum questionamento? Alguém quer fazer alguma 796 

pergunta? Eu não sei se tu terminou, Jennifer. A gente vai ter que conversar e dar uma 797 

atualizada ali. Esse saldo, então, é de março ou ele é de agora de julho? 47 milhões é de 798 

junho já? Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Julho 799 

não fechou ainda. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Algum 800 

questionamento, gente? Alguma melhoria? Não? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 801 

Grande do Sul: Eu só gostaria de saber se a gente vai ficar com esse material para que 802 

a gente possa fazer a análise. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Neli, ela 803 

vai incluir, ela já passou o SEI. Tem um SEI ali, tá? E ela vai incluir esse material que 804 

ela apresentou, ela vai incluir lá para nós no SEI da prestação de contas. Esse PDF que 805 

ela apresentou. Jennifer, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: 806 

Mais o mês a mês já está com os extratos e tudo mais. Elisiane Albuquerque, Asilo 807 

Padre Cacique: Tá bom? Mais algum questionamento? Pessoal, muito obrigada! 808 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 809 

Idoso, às 16h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 810 

225257/2003  1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 811 


